
В субботу около 18.00, как сообщи-
ли в правоохранительных органах, в
милицию поступил вызов из дома №
38 по Митинской улице. Звонивший
сообщил, что его ротвейлер неожи-
данно напал на него и на его жену.
Прибывшие на место происшествия
сотрудники милиции обнаружили хо-
зяина квартиры с тяжелыми укусами
и большой потерей крови. Его жена
также была покусана и без сознания.

Сотрудникам милиции удалось за-
гнать собаку в дальнюю комнату, они
вызвали «скорую помощь». Медики
госпитализировали хозяев собаки.

К месту происшествия были вы-
званы сотрудники кинологической
службы, которые усыпили агрессив-
ного пса. Причины нападения собаки
на хозяев неизвестны.

На севере столицы на основных
путях перегона между станциями
Ховрино и Моссельмаш Октябрь-
ской железной дороги поздним
вечером в воскресенье, 15 июля,
при маневрировании столкнулись
два железнодорожных поезда.
Причиной столкновения стала не-
сработавшая стрелка перегона. В
результате столкновения один из
составов остался на путях, а вто-
рой перевернулся. Человеческих
жерт и пострадавших нет.

СУББОТА,14.07

ИНФОРМ
БЮРО

ОПЯТЬ СТРЕЛКА
ВИНОВАТА

Городскую целевую программу
по дальнейшему развитию системы
питания обучающихся, воспитанни-
ков в образовательных учреждени-
ях города Москвы на период 2007-
2009 годов обсудило во вторник, 17
июля, столичное правительство
дублеров. Отмечено, что в городе
проведена модернизация базовых
комбинатов питания и школьных
пищеблоков. В то же время, как от-
мечалось на заседании правитель-
ства дублеров, необходимо даль-
нейшее развитие предприятий пи-
тания при школах с внедрением на
них новой формы расчетов посред-
ством карты учащегося.

Вторым вопросом были рассмот-
рены дополнительные меры по
обеспечению временной занятости
учащейся молодежи. В частности,
предложено предусмотреть при
разработке закона «О занятости на-
селения в городе Москве» отдель-
ную главу, посвященную молодежи.

«МС» - Интерфакс 
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КОНКУРСЫ ПО ПРОФЕССИИ 

НЕ ТОЛЬКО ВЫЯВЛЯЮТ ЛУЧШИХ 
В СВОЕМ ДЕЛЕ, НО И ПОДНИМАЮТ

ОБЩИЙ УРОВЕНЬ МАСТЕРСТВА
факты и комментарии

С ТАКИМИ ПСАМИ
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ДУБЛЕРЫ ДУМАЮТ
О СМЕНЕ

Автомобильные эвакуаторы бу-
дут активно помогать организации
движения в районе станции метро
«Сокол». Для обеспечения беспе-
ребойного движения по Ленинград-
скому проспекту, Волоколамскому
и Ленинградскому шоссе на период
закрытия тоннеля в районе станции
метро «Сокол» для перемещения
автомобилей, припаркованных с
нарушением ПДД или в аварийных
местах и мешающих проезду, будет
выделен специальный 14-й марш-
рут. Об этом сообщил в понедель-
ник, 16 июля, руководитель госуч-
реждения «Городская служба пере-
мещения транспортных средств»
Сергей Лукьянов.

В свою очередь руководитель
Департамента ЖКХиБ Артур Кес-
кинов проинформировал, что эва-
куаторы будут работать от станции
метро «Динамо» по Ленинградско-
му проспекту до станции метро
«Войковская» по Ленинградскому
шоссе и по Волоколамскому шос-
се до пересечения с улицей Кон-
стантина Царева.

ЭВАКУАТОРЫ
БУДУТ НАЧЕКУ

ПОНЕДЕЛЬНИК,16.07
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Подведены итоги второго этапа конкурса «Мо-
сковский дворик - 2007». На заседании город-
ской конкурсной комиссии путем жеребьевки

определен порядок объездов административных
округов рабочей группой, которая и будет оцени-
вать качество благоустройства объектов по различ-
ным номинациям.

Открывая заседание, председатель конкурсной ко-
миссии начальник ОАТИ Харис Ножипов сообщил о
том, как идет работа на городском финальном объе-
кте конкурса - Тушинской городской детской больни-
це. Здесь усилиями всех административных округов
столицы проводится благоустройство территории.

- В среднем работы здесь выполнены на 60
процентов, - сказал Х. Ножипов. - Хотел бы по-
просить представителей префектур не сбавлять
темпов. Объект особый, здесь не должно быть
безразличного отношения, поскольку речь идет о
детях.

Первый заместитель начальника ОАТИ Дмитрий
Семенов рассказал об итогах второго этапа конкур-
са. Он, в частности, отметил хорошую организацию
конкурса в СВАО, ЦАО и ЮАО, а также в конкретных
районах - Тверском (ЦАО), Коптево (САО), Бабуш-
кинском (СВАО), Соколиная Гора (ВАО), Лефортово
(ЮВАО), Бирюлево Восточное (ЮАО), Северное Бу-
тово (ЮЗАО), Раменки (ЗАО), Митино (СЗАО) и Пан-
филовский (ЗелАО).

В номинации «Лучший двор, благоустроенный с
участием жителей» соперничали более двухсот
территорий. В результате плодотворного взаимо-
действия ДЕЗов и домкомов в столице появляется
все больше благоустроенных дворовых террито-
рий. По заявкам эксплуатационные организации

доставляют растительный грунт и малые архитек-
турные формы, и сами жители создают во дворах
различные композиции из дерева, камней и цве-
тов, высаживают экзотические кустарники, устра-
ивают фонтаны, оборудуют места для отдыха.

- Отрадно, что в этом году неформально, с вы-
думкой подошли с созданию спортивных объек-

тов, - сказал Д. Семенов. - В Бескудниковском
районе (САО), в Керамическом проезде, построен
стадион, предназначенный для занятий таким эк-
зотическим видом спорта, как американский
футбол.

В этом году впервые участвуют в конкурсе по
благоустройству предприятия, вузы и колледжи,
спортивные объекты. Еще один отличительный
момент - проведение в рамках конкурса смотра на
лучшую территорию у зданий префектур и управ
районов. Здесь претендовали на победу 62 участ-
ника. После объездов, которые провели окружные
комиссии и рабочая группа городской конкурсной
комиссии, определили лучших. В ЮЗАО, ЗАО и
СЗАО лучшими признаны территории префектур,
в других округах отмечены управы районов. 

Х. Ножипов в заключение напомнил о том, что
благоустройство дворов должно предусматривать
создание рекреационных  зон для различных групп
населения, а также безбарьерной среды для людей с
ограниченными физическими возможностями.
Именно такую задачу поставил мэр столицы Юрий
Лужков.

- В зависимости от возраста, - сказал начальник
ОАТИ, - любой житель должен получить свое место
во дворе для досуга или укрепления здоровья.

Петр ПОЛЫНОВ

Четкое выполнение всех
работ, связанных с подго-
товкой к зиме, является

безусловным приоритетом для
служб городского хозяйства.
Это еще раз подтвердило опе-
ративное совещание Комплекса
городского хозяйства, которое
провел в минувшую пятницу ру-
ководитель Департамента
ЖКХиБ Артур Кескинов.

По плану на 15 июля к зим-
ней эксплуатации должно быть
подготовлено 18132 строения.
По состоянию на 13 июля Мос-
жилинспекцией подписаны пас-
порта готовности по 20155
строениям. Хотя в целом подго-
товка жилищного фонда ведет-
ся с опережением, у инспекции
есть претензии по отдельным
домам. За несоблюдение нор-
мативных требований и низкое
качество подготовки жилых до-
мов за неделю было оформле-
но 69 протоколов об админист-
ративных нарушениях в отно-
шении управляющих компаний,
дирекций и обслуживающих ор-
ганизаций.

Мосжилинспекция контроли-
рует сейчас и работы по капи-
тальному ремонту, которые ве-
дутся в рамках подготовки к зи-
ме. Натуральные показатели
выполняются, однако по ряду
строений есть замечания по ка-
честву ремонта. По всем выяв-
ленным нарушениям выданы
предписания, инспекция дер-
жит на контроле их выполне-
ние.

По данным Департамента
ЖКХиБ, в рамках выполнения
программы «Мой двор, мой
подъезд» на 12 июля проведено
комплексное благоустройство
824 дворовых территорий, что
составляет более 38 процентов
от плана года.

ОАТИ за неделю выдано око-
ло 2 тыс. предписаний на устра-
нение различных нарушений. В
случаях, когда допускались гру-
бые нарушения и не исполня-
лись предписания, применя-
лись штрафные санкции.

В поле зрения инспекции
находятся и дорожные ре-
монтные работы. Как сообщил
начальник ОАТИ Харис Ножи-
пов, капитальный ремонт до-
рог завершен на 206 объектах
из 314, внесенных в титуль-
ный список. Продолжается

ремонт на 67 объектах. За
низкое качество работ оштра-
фовано восемь подрядчиков.
Отмечен также неудовлетво-
рительный технический над-
зор за работой подрядных ор-
ганизаций со стороны служб
заказчиков.

Ремонт дорог большими
«картами» проведен на 576 объ-
ектах из 675 запланированных.
В работе остается 14 объектов.

- Организации, которые
должны заниматься содержа-
нием дорог, - отметил далее
Х. Ножипов, - недостаточно
оперативно ликвидируют выбо-
ины. Только за два дня ОАТИ со-
вместно с ГИБДД было выявле-
но 340 разрушений проезжей
части. По выданным предписа-
ниям ликвидировано 206 разру-
шений. К семи организациям
применены штрафные санкции
за нарушение технологии.

Артур Кескинов особое вни-
мание уделил корректности
предоставляемой отчетности.
Он отметил также, что предсто-
ит проверка реального выпол-
нения запланированного объе-
ма дорожных работ.

- Прошу окружных и город-
ских заказчиков все вниматель-
но посмотреть, - сказал он. - Мы
будем проверять очень серьез-
но. Опуститесь на землю со сво-
ей отчетностью.

Руководитель Департамента
ЖКХиБ привел также конкрет-
ные факты, когда по причине
отсутствия должного надзора
со стороны заказчиков допуска-
лись нарушения подрядчиками.
Например, на одном из объек-
тов дорожного ремонта в САО
асфальтобетон укладывался
слоем всего в 3,5 сантиметра
вместо положенных по проекту
6,5 сантиметра.

В настоящее время форми-
руется программа капитально-
го ремонта жилищного фонда.
Однако необходимые сведе-
ния из управ поступают в Де-
партамент ЖКХиБ с опоздани-
ем и зачастую содержат не-
полные данные. Артур Кески-
нов заметил, что предвари-
тельно вся эта информация
должна сосредотачиваться в
префектурах, а затем центра-
лизованно направляться в де-
партамент.

Петр ПОЛЫНОВ

Вто раннее утро по территории За-
падной водопроводной станции
разгуливал бобер в человеческий

рост, да еще одетый в спецовку. Он при-
ветливо помахивал лапой всем гостям.
А их собралось немало. Ведь здесь про-
ходил финальный этап городского кон-
курса профессионального мастерства
«Московские мастера - 2007» в номи-
нации «Cлесарь-сантехник».

- Разойдись! - выбежал из цеха один
из участников. 

В руках он нес новенькую батарею,
которую предстояло вмонтировать в
специальную установку, которая распо-
ложилась на площади перед цехом. Она
имитировала тепловой узел с устарев-
шими отопительными приборами. Вме-
сто них нужно было поставить новые.
Их было ровно столько, сколько чело-
век приняло участие в конкурсе.

Кстати, остальные 12 участников еще
трудились в помещении. Ведь в новой
батарее не хватало некоторых деталей,
и рабочие старательно изготавливали
недостающие звенья. Обнаружить их
нехватку - первая задача, поставленная
перед мастерами.

Лучшие сантехники, победители ок-
ружных этапов конкурса, что-то сосре-
доточенно измеряли, обрезали, оттачи-
вали, скручивали. У всех свои методы,
но объединяла их уверенность в себе.
Видно было, что трудятся настоящие
профессионалы.

Вокруг работников толпились люди.
Это в основном коллеги, которые пришли
поболеть за своих. Но строгое жюри, в ко-
торое входили представители фирм-про-
изводителей оборудования и сотрудники

Департамента жилищно-коммунального
хозяйства и благоустройства, строго сле-
дило, чтобы не было никаких подсказок.

Наконец последний прибор смонти-
рован. Но его создателю не стоило огор-
чаться заранее и завидовать пионерам.
Ведь когда на испытательный стенд по-
дали воду, именно его да еще парочка
соседних тепловых узлов не потекли. А
из других систем, в том числе из «ли-
дерской», бодро текли струйки.

- Поспешили ребята! По нескольку
раз в день подобные работы выполня-
ют, да, видимо, хотели как быстрее, - в
один голос объясняли ошибки окружа-
ющие.

Но впереди еще три этапа. Рабочим
предстояло по чертежам изготовить
разводной узел из металлопластика.
Потом на его основе смонтировать
сантехнический узел и подводку воды
к раковине. На заключительном этапе

в один из узлов комиссия внесет неис-
правность, а конкурсантам нужно бу-
дет обнаружить неполадку и устранить
ее. 

Нелегкое соревнование. Даже бо-
лельщики устали. Но конкурсанты -
словно роботы. С их лиц струится пот, а
они даже темпа не сбавляют. 

- Вы всего пять лет работаете сан-
техником, - говорю Николаю Рахмано-
ву, конкурсанту из ООО «ЮНИ» (ВАО).
- Работа не из  легких и не из самых
приятных. Наверняка на первых порах
не много платят. Не жалеете о выбо-
ре?

- Мало - не мало, а мотоцикл купить
себе смог, - констатировал факт собе-
седник.

Что ж, знать, сегодня не только пре-
стиж профессии растет, но и зарплата
повышается. Кстати, победитель кон-
курса Владимир Чумаков, слесарь-сан-
техник ООО «Ремстрой-94», обслужи-
вающего район Черемушки, получит
150 тысяч рублей. Награды чуть мень-
ше ожидают Александра Даниленко из
ГУП «ЭВАЖД» Управление № 10 и Ми-
рослава Жируна из ООО «РЭП-14», за-
нявших соответственно второе и третье
места в конкурсе лучших сантехников
Москвы.

Ольга ПЕТРУСЕВА

«Москва является
крайне отсталым
городом по сравне-

нию со столицами Западной
Европы и Америки как в отно-
шении общего потребления во-
ды, так и в отношении расхода
воды на одного жителя. Если в
Париже на одного жителя в су-
тки приходится 400 литров, в
Лондоне – 200, то в Москве
всего 128 литров на человека».
Так писала в 1931 году газета
«Правда».

В 1932 году начали строить
канал, соединяющий Москву-ре-
ку и Волгу. 15 июля 1937 года по
каналу Москва - Волга в столицу
пошла первая волжская вода.
Так Москва стала также портом
пяти морей.

Канал - уникальное соору-
жение: при длине 128 км он
включает в себя 240 гидротех-
нических строений, построен
всего за 4 года и 8 месяцев.
Для сравнения: Суэцкий канал,
длина которого 164 км, стро-
ился 10 лет, Панамский канал
длиной 88 км возводили 30
лет.

Половину всей воды, которую
сегодня потребляет столица, да-
ет канал, названный к ее 800-ле-
тию каналом имени Москвы.

11-12 июля в рамках праздно-
вания 70-летия с начала эксплу-
атации Волжской системы водо-
снабжения Москвы в помеще-
нии МГУП «Мосводоканал» про-
шел международный семинар
«Экологическая безопасность и
устойчивое развитие больших
городов», на котором были про-
анализированы важнейшие про-
блемы водопотребления. Речь
шла о снижении удельного по-
требления воды и загрязнении
водоемов, о защите источников
воды и нормативной базе в сфе-
ре водопользования, об учете
ресурсов и утечках в сетях. В ча-
стности, открывая семинар, ге-
неральный директор Мосводо-
канала Станислав Храменков

подчеркнул, что Москва сделала
прорыв в учете водных ресурсов
– за последние два года все му-
ниципальные жилые дома осна-
щены приборами учета. Активно
устанавливают москвичи и квар-
тирные счетчики. В результате
Москва сегодня потребляет 282
литра на одного жителя. Общий
же уровень потребления воды
городом составляет нынче
3 млн. 700 тысяч куб. метров в
сутки – столько потребляла сто-
лица в 1974 году...

Канал имени Москвы когда-то
называли «братом Московского
метрополитена» – оба ровесни-
ки первых пятилеток, оба соору-
жены с огромным размахом и
пророческим взглядом в буду-
щее. По прошествии 70 лет ясно,
что Москва вряд ли могла бы су-
ществовать без того и другого.

Григорий ЛЯМИН

ПОСПЕШИШЬ - 
САНТЕХНИКОВ НАСМЕШИШЬ!

ВСЕ РАБОТЫ - 
ПО ГРАФИКУ

У КАНАЛА ИМЕНИ
МОСКВЫ - ЮБИЛЕЙ

ПЕРЕД ТРЕТЬИМ ЭТАПОМ
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